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Sitzung des Sport- und Kulturausschusses der Stadt Bornheim am Donnerstag, 
15.11.2018, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 76/2018 

  Nicht-öffentliche Sitzung  SKA Nr. 3/2019 

 
Anwesende 

Bürgermeister 
Henseler, Wolfgang Bürgermeister  

Vorsitzender 
Keils, Ewald CDU-Fraktion  

Mitglieder 
Engels, Hans Günther CDU-Fraktion  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Juchem, Toni CDU-Fraktion  
Müller, Marc CDU-Fraktion  
Müller (Mohlenberg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Tourné, Peter Dr. SPD-Fraktion  
Urfey, Marius CDU-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Koch, Maria - Charlotte Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Rick, Nico FDP-Fraktion  
Straub, Karsten Fraktion-DIE LINKE  

beratende Mitglieder 
Düx, Josef Seniorenbeirat  
Hönig, Heinrich Kulturforum  
Schirilla, Mary Musikschule  

Verwaltungsvertreter 
Krumbach, Nicole  
Obladen, Ralf  
Schwartmanns, Annemarie  

Schriftführerin 
Jelen, Christina  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Lehmann, Michael Fraktion-DIE LINKE  
Wagner-Gedanitz, Daniel FDP-Fraktion  
Weiler, Heinrich fraktionslos  
Wienand, Hans-Dieter Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
 
 
 
 
 
 
T a g e s o r d n u n g 
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TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 31/2018 vom 
15.05.2018 

 

5 Jahresbericht 2017 der Stadtbücherei 294/2018-10 

6 Beratung des Haushaltes 2019/2020 in den Fachausschüssen 543/2018-2 

7 Mitteilung betr. Förderaktivitäten der Kreissparkasse Köln in der Stadt 
Bornheim in 2017 

481/2018-11 

8 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

760/2018-1 

9 Anfragen mündlich  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Ewald Keils eröffnet die Sitzung des Sport- und Kulturausschusses der Stadt Bornheim, 
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Sport- und 
Kulturausschuss beschlussfähig ist. 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt: 
TOP 1-9  
  
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

Frau Jelen ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

Der sachkundige Bürger Nico Rick wurde durch den AV Keils eigeführt und in feierlicher 
Form zur gesetzmäßigen und gewissenhaften Wahrnehmung seiner Aufgaben verpflichtet, 
indem er durch Erheben von seinem Platz, während sich auch alle anderen Anwesenden 
von ihren Plätzen erheben, sein Einverständnis mit folgender Formal bekundet: 
 
„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrneh-
men, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine 
Plichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde.“ 
 

3 Einwohnerfragestunde  

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 31/2018 
vom 15.05.2018 

 

Der Sport- und Kulturausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung 
Nr. 31/2018 vom 15.05.2018 keine Einwände. 
 

5 Jahresbericht 2017 der Stadtbücherei 294/2018-10 

Der Sport- und Kulturausschuss nimmt den Bericht über die Arbeit der Stadtbücherei im Jahr 
2017 zustimmend zur Kenntnis. 
- Einstimmig -  
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6 Beratung des Haushaltes 2019/2020 in den Fachausschüssen 543/2018-2 

 
Anfrage des AM Juchen:  

Warum ist der Baukostenzuschusses für den SC Widdig 1922 e.V nicht im Haushaltsplanentwurf vorgesehen und wie will die Verwaltung sicherstellen, dass 

der Verein – sollte er in 2019-20 eine Übernahme und/oder Bau eines Fußballplatzes doch realisieren können- mit den übrigen Vereinen gleichgestellt werden 

und den Zuschuss bekommen kann. 

Antwort: 

Der SC Widdig 1922 e.V. konnte bisher keine konkrete Planung vorlegen und der Baukostenzuschuss war in den vergangenen Jahren immer eingeplant ohne 

in Anspruch genommen worden zu sein. Sollte der Verein in der Haushaltsperiode 2019-20 ein entsprechendes Vorhaben umsetzten, werden die Mitte für 

einen Baukostenzuschuss im Rahmen der haushaltsrechtlichen Möglichkeiten zur Verfügung gestellt werden. 

Beschluss: 
Der Sport- und Kulturausschuss 
 

1. nimmt den Entwurf des Haushaltes 2019/2020  zu den Produktbereichen und Produkt-
gruppen seines Zuständigkeitsbereiches zur Kenntnis. 

 
-Einstimmig- 
 

2. nimmt die Anfragen und Anträge zum Haushaltsplanentwurf 2019 / 2020 und die Ant-
worten bzw. Stellungnahmen der Verwaltung (1. Ergänzungsvorlage) hierzu zur Kennt-
nis. 
 
Der Sport- und Kulturausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss folgende 
Änderungen: 
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Fraktion Nr Pro-
dukt 

Bezeichnung Seite  
im 
HPl 

Inhalt: Anfrage oder Antrag,  
Antworten und Stellungnahmen sowie Beschlussentwürfe der Verwaltung 

Antrag / 
Anfrage 

CDU, 
UWG, 
FDP 

5 1.04.01 Kulturförde-
rung 

181 Antrag: 
Der Bürgermeister wird beauftragt, den Zuschuss für die Musikschule von 23.000 € um 1.000 € 
zu erhöhen und eine jährliche Personalkostensteigerung von 2 % einzuplanen.  
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
Grundsätzlich handelt es sich um eine freiwillige Leistung. Eine Erhöhung des Zuschusses um 
1.000 € ist im Rahmen der generellen Vorgaben (keine wesentliche Veränderung des Gesamt-
aufwandes der freiwilligen Leistungen) möglich, wenn der Rat den Beschluss fasst, den Vertrag 
der Bornheimer Musikschule e.V. vom 25.10.2004 einschl. dessen Ergänzung vom 24.04.2015 
zu ändern und über die Erhöhung des Zuschusses von 23.000 € um 1.000 € auf dann 24.000 € 
zu beschließen.  
Da der Zuschuss ein allgemeiner (Betriebskosten-)Zuschuss ist, und die Musikschule bisher 
auch nicht vertraglich dazu verpflichtet wurde, Nachweise über die Verwendung vorzulegen, 
kann der Anteil dessen, was Personalkosten sind, nicht ausgewiesen werden. Eine jährliche % 
Erhöhung Personalkosten ist daher nicht darstellbar. 
 
Beschlussentwurf Ausschuss: 
Der Sport- und Kulturausschuss empfiehlt dem Rat, den Zuschuss an die Musikschule um 1.000 
Euro zu erhöhen. 
 
Beschluss: 
Der Sport- und Kulturausschuss  

1. empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss und dem Rat - vorbehaltlich der Zustimmung der 

Kommunalaufsicht und entsprechender haushaltsrechtlicher Zulässigkeit-, den jährlichen Zu-

schuss für die Bornheimer Musikschule e.V. von 23.000 € um 5.000 € auf 28.000 €  zu erhö-

hen und die Verwaltung zu beauftragen, den Vertrag  mit der  Bornheimer Musikschule e.V. 

entsprechend anzupassen 

2. beauftragt die Verwaltung bis zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses  zu prüfen,  

2.1 ob  Mittel aus dem Bildungs- und Teilhabepaket erhalten werden können, um die 30% 

Sozialermäßigung für Schülereltern mit ARGE-Nachweis , die die Bornheimer Musik-

Antrag 
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Fraktion Nr Pro-
dukt 

Bezeichnung Seite  
im 
HPl 

Inhalt: Anfrage oder Antrag,  
Antworten und Stellungnahmen sowie Beschlussentwürfe der Verwaltung 

Antrag / 
Anfrage 

schule e.V. einräumt, auszugleichen 

2.2 ob  die Erhöhung von 5.000 € um die Höhe der Mittel, die ggf. aus dem Bildungs- und 

Teilhabepaket fließen, dann wiederum reduziert werden kann.  

-Einstimmig- 

Bündnis 
90/DIE 
GRÜNE
N 

16 1.04.03 Büchereien 191 ff 
 

Antrag: 
Gibt es Aufwendungen im Haushalt, durch die den Online-Bereich der Bücherei verbessert wer-
den soll. Wenn ja, wo ist der zu finden, wenn nein  Antrag: Mittel zur Verbesserung z.B. des Ser-
vices im Bereich der Onleihe einstellen (2.500 €). 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
Die Anfrage wurde vorstehend beantwortet. 
Die Rhein-Sieg-Onleihe wird von der divibib GmbH im Auftrag des "Bibliotheksverbunds Rhein-
Sieg-Onleihe" durchgeführt. Auf die inhaltliche und technische Ausgestaltung des Angebots hat 
der Verbund keinen Einfluss. Verbesserungsvorschläge und Kritik werden im Rahmen von An-
wendertreffen vorgebracht.  
Die Serviceangebote rund um den eigenen Katalog (WebOPAC) könnten mit der vorhandenen 
Bibliothekssoftware ausgebaut werden. Für die Einrichtung und den Betrieb dieser Module ist 
jedoch zusätzlicher Personalaufwand erforderlich. 
 
Beschluss: 
Der Sport- und Kulturausschuss nimmt Kenntnis von den Ausführungen der Verwaltung. 

Antrag 

Einstimmig 
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7 Mitteilung betr. Förderaktivitäten der Kreissparkasse Köln in der 
Stadt Bornheim in 2017 

481/2018-11 

 
- Kenntnis genommen -  
 

8 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

760/2018-1 

 
AM Hönig betr. positiver Entwicklung der Besucherzahlen von Veranstaltungen des Bornheimer Kulturfo-
rums e.V. 
 
AM Hönig betr. der geplanten Veranstaltungen des Bornheimer Kulturforums e.V. in 2019, u.a.“Rock´n Roll 
For Ever” Ray Allen and his band am 05.04.2019 
 
AM Hönig betr. Werbung für eine Mitgliedschaft im Verein Bornheimer Kulturforum 
 
AV Keils betr. Ausdruck der Dankbarkeit für alle ehrenamtlich Engagierten in Bornheim 
 
AM Schirilla betr. hohe Bedeutung und positive Resonanz der Nutzung der 14 Räume in den Containern 
Goethestraße durch die Musikschule Bornheim e.V.. 9 von 14 Räumen konnten in Eigenleistung schalliso-
liert werden.   
 
- Kenntnis genommen -  
 
 

9 Anfragen mündlich  

 
Anfrage des AM Engels betr. Pflege des Sportplatzes in Rösberg und Sicherstellung der Verkehrssicherheit 
 
Antwort:  
Der SBB trägt Sorge für die Pflege und Verkehrssicherheit. Die Verwaltung wird dem Hinweis von AM En-
gels nachgehen, ob aktuell alles auf dem Platz in Ordnung ist.  
 
 
 
  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 18:50 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Ewald Keils  gez. Christina Jelen 
Vorsitz  Schriftführung 
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